

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ARC VII - ÉPOCA VI

Barcelona, viernes, 8 de mayo de 1938

NUMERO 1269

Prosiguen las tareas del Congreso de la C. N. T. Están listos para discusión los dictámenes de las Ponencias sobre alianza revolucionaria y paro forzoso El Congreso protesta contra la vigencia de la censura

El Congreso de la C. N. T.

PARA ACUDIR AL MITIN

En entusiasmo que ha despertado entre los trabajadores de Cataluña para acudir al mitin de clausura del Congreso de la C. N. T., que se está celebrando en Zaragoza, y cuyo día es el próximo domingo, es muy grande.

Los locales de la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA se han visto durante todo el día invadidos de camaradas que desean asistir a un acto tan histórico como el mitin de clausura ya anunciado, en donde se gloriarán los acuerdos recitados en el Congreso. Problemas estos de gran trascendencia para el proletariado español, que ansía una reconstrucción social a base de libertad y de justicia altamente humanas.

Es imposible calcular los miles de obreros que han pedido billete, puesto que a la hora de cerrar el periódico aun continúa la larga cola que se ha formado en la calle. Es muy probable que hayan de utilizarse más trenes especiales que los que en principio nos figuráramos.

Era de esperar que la clase trabajadora acudiera en masa a Zaragoza, para escuchar la voz de la C. N. T., como no lo es menos que la organización confederal es el baluarte gigantesco de todos los explotados. Por eso mismo, la precipitación por no querer quedarse sin billetes para ir a Zaragoza, raya a una altura superior a todos los cálculos.

También se están organizando caravanas de autocars y automóviles en un número muy considerable. Todo augura un gran éxito. Todo marcha al compás de los acontecimientos, y estos acontecimientos son los precursores de un mañana mejor. Son los momentos cumbres de la prerrevolución, para el día no muy lejano en que se tenga que dar cumplimiento a los problemas que el Congreso de la C. N. T. pone a consideración del pueblo laborioso y esclavizado por la ley del más fuerte.

Como decimos al principio, en Barcelona no se ha registrado otro caso que haya despertado tanto interés.

Las tareas del Congreso siguen su curso en medio de gran comprensión. Están listas para su discusión las Ponencias de alianza revolucionaria y paro forzoso.

El tiempo sabe emplearse prácticamente, y los compañeros delegados están realizando una gran labor, digna de todos los respetos.

(Conclusión de la sesión quinta)

Esto no es problema de división. Nosotros ponemos mano a la estructuración del Comunismo libertario. Pero esta concreción importantísima no puede ser otra cosa que la captación de la mayor suma posible de aspiraciones manifestadas en el seno de la C. N. T. Porque sería una petulancia imponer criterios parciales, de grupo, por encima de los del conjunto.

Dos intentos revolucionarios ha realizado la C. N. T.: 8 de enero y 8 de diciembre. Con ellos hemos desmenuzado considerablemente el camino. El primero de estos movimientos pulverizó completamente a las izquierdas, después del crimen de Casas Viejas. Lanzó a las masas y al mismo socialismo por la vía revolucionaria. Lo renovó todo. Desembarazó el ilusionismo político.

Fracasamos en estos dos intentos, es cierto. Pero estos fracasos nos demuestran que por primera vez la C. N. T. emprende luchas nacionales y de vasta perspectiva. Sabemos que la C. N. T. fué siempre, hasta entonces, una organización absorbida por las luchas gremiales contra el patronato. En el mundo se ignoraba qué era la C. N. T. Pero ahora se nos conoce en todos los países, representamos la esperanza mundial de una solución comunista libertaria. Hemos dado una bandera y un anhelo reivindicador a la clase obrera.

La C. N. T. tenía un solo diario de cuatro páginas. Después ha salido otro diario en Madrid, y SOLIDARIDAD OBRERA, de Barcelona, ha crecido, primero a seis páginas, después a ocho y dentro de unos días a doce. Esta es, camaradas de la Oposición, la C. N. T. que encontraréis si volvéis a ella.

El problema de la escisión debe quedar zanjado en este Congreso. Necesitamos nuestras fuerzas sólidamente unidas para la acción revolucionaria en pro de nuestro programa.

Dije antes que durante la pugna entre Oposición y C. N. T. empleamos todas las armas para vencer. Pero sólo en el orden individual. En lo colectivo fuimos profundamente leales. Al principio fuimos vencidos. Cuando quisimos imponer para SOLIDARIDAD OBRERA directores de nuestra preferencia, apenas obtuvimos unos votos. Pero no declaramos ninguna escisión. Seguimos luchando con ardor. Y fuimos al Congreso de 1931. También allí fuimos vencidos, pero ya fuimos derrotados en las votaciones; teníamos ya una fuerza. Fuimos después al Pleno de la calle Cabañes, vencimos esta vez, y a los cuatro días aparece el manifiesto de "Los Treinta."

Camaradas de la Oposición: Las minorías vencen siempre cuando tienen razón. Que aprendan todos de nosotros, que luchen todos por conquistar la mayoría como nosotros luchamos. El que teniendo la razón de su parte no triunfa es porque no tiene energía, es porque no pone pasión en la propaganda de sus puntos de vista. A luchar, a vencer, pero que los acuerdos que recaigan en los comicios de la organización sean respetados por todos. Que su acatamiento sea una norma. Pero todos dentro de la Confederación, terminas diciendo.

El Presidente pone a consideración del Congreso la necesidad de nombrar una Ponencia que resuma los puntos de vista expuestos por los oradores, y que interprete los deseos del Congreso en el sentido de solucionar definitivamente este pleito. El Congreso rechaza esta sugerencia.

Se pasa al nombramiento de la Mesa que ha de presidir la sesión sexta, que queda constituida como sigue:

Presidente: Transporte de Barcelona.

Secretarios de acta: Construcción de Navarra y Comarcas de Navarra.

Secretario de palabras: Oficios Varios de Murcia.

Se levanta la sesión a las ocho y cinco de la noche del domingo, 3 de mayo.

Por la libertad de Prensa

Considerando que la previa censura es baldón de ignominias para la democracia española, se pedirá que sea la luz pública, con todos los detalles, la reseña de las sesiones de este Congreso. Siendo éstas de máxima importancia, estiman llegada la hora de que el Congreso de la C. N. T. levante su voz por la libertad de expresión y pensamiento

SEXTA SESION

A las nueve y cinco minutos de la mañana, del día 5, queda abierta la sesión, procediéndose a dar lectura a las adhesiones recibidas, que son: Sindicato de Obreros del Arte del Libro, Madrid; C. Regional de Juventudes Libertarias de Galicia; Sección Fogoneros del Fabril, de Barcelona; Mujeres Libertarias, de La Coruña; Ferroviantes de San Jerónimo (Sevilla); Comité Nacional de Juventudes Socialistas, Madrid.

Acto seguido, el secretario de actas de la tercera sesión, lee el acta de la misma, aprobándose.

Se pasa al nombramiento de Mesa de discusión para la próxima sesión, recayendo la elección en Metalúrgicos de Legorroi; Construcción de Sevilla; Industria Pesquera de Cádiz y Gastronomía de Málaga, para Presidente, Secretarios de actas y Secretario de palabras, respectivamente.

Continúa la discusión del primer punto: «Oposición»

Cartagena: Lo expuesto por la Federación Local de Valencia, Oposición, ha dado la sensación de que en realidad ellos han sido los mejores, y quienes han cumplido fielmente las normas y acuerdos de la organización. Pero, si bien es verdad que en Valencia se han comportado de acuerdo con las normas propias de la Confederación Nacional del Trabajo, no es menos cierto que en Cartagena fué a la inversa.

Las diferencias, el punto álgido de las mismas, se inicia en Cartagena a raíz de las deportaciones. El Sindicato de la Construcción llevó a la Federación Local, compuesta por sectores opositonistas, la propuesta de declarar una huelga general de protesta, y hubo alguno que llegó a decir que no lo interesaba que se declarara la huelga, "porque no se lo merecían los que habían sido deportados".

No quiséramos señalar cosas pasadas, ni herir susceptibilidades, pero nos interesa hacerlo, ya que ellos han hecho exposición de lo bueno. Lógico que nosotros contemos algo de lo malo que tienen. Ahora, para terminar, sólo nos queda afirmar que deseamos la unificación confederal, para ello sólo pedimos una cosa: acatamiento de los principios y tácticas de la C. N. T.

Madera de Valencia: Por desgracia, este Sindicato ha sido uno de los que recibió la herida mayor, a consecuencia del movimiento escisionista. Lamentamos la información hecha por la Federación Local de Oposición, que nos obliga a sacar datos que demuestren dónde hay inexactitud. Entendíamos que viniendo al Congreso en un tono de cordialidad, sería más objetivo, sin hacer historia, al tratar de justificar lo que en realidad no puede tener justificación. No ha sido así y con lo que ha contado, nos coloca en un plan de inmoralidad sindical a quienes nos mantuvimos al margen del movimiento escisionista.

Seamos más francos. Dárganos con nobleza, que si por parte de unos hubo flaquezas, propias de humanos, por nuestra imperfección; si tanto unos como otros hemos hecho cosas malas, convengamos en que no era el signo de la virtud, no era el momento adecuado para traer a este Congreso el pasado, ya que no deben haber vencidos ni vencedores, para salir todos unidos dentro de nuestros medios confederales.

Estimo debo ser concreto y me abstenjo de dar cuenta de informaciones y documentos que podrían ser escollos para llegar a la finalidad que nos hemos propuesto. Como Secretario del Comité Regional que era, podría decir mucho. Pero entiendo que debe aparecer por encima de todo, en estos momentos, el amor y el cariño.

El Sindicato me ha recomendado que diga, que si viene con amor, honradez e integridad ideológica, abra los brazos en buena hora. Las aspe-

Para asistir al mitin de clausura del Congreso de la C. N. T.

Viaje en tren a Zaragoza, ida y vuelta, 15 pesetas

Debido a la enorme multitud de personas que en el día de ayer invadieron las oficinas del Comité Regional, este Comité ha conseguido de la Compañía de Ferrocarriles una prórroga de dos días más, para que los compañeros que no han podido inscribirse a la jira organizada para asistir al mitin de clausura del Congreso de la C. N. T., que se celebrará el próximo domingo en Zaragoza, a las diez de la mañana, puedan hacerlo.

Por lo tanto, los que deseen inscribirse pueden hacerlo durante todo el día de hoy, y hasta la una de la tarde de mañana, sábado, en la Secretaría del Comité Regional, Pasaje del Reloj, 2. 2.ª J.ª

Como se ha anunciado, los billetes de ida y vuelta hasta Zaragoza, valen quince pesetas. La caravana de trenes saldrá de la estación de Francia a las doce de la noche de mañana, sábado, regresando a nuestra ciudad el lunes, día 11, a las seis de la mañana.

Para canjear los recibos del Comité Regional por los billetes del tren, los inscritos deberán dirigirse también al local de este Comité, desde las doce del mediodía de hoy, hasta las nueve de la noche, y mañana, sábado, de las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

El Comité Regional

Viaje en autocar a Zaragoza, ida y vuelta, 19'50 pesetas

Todo compañero que desee trasladarse en autocar a Zaragoza, que se dirija al bar "La Tranquilidad" (en el Paralelo), de ocho a nueve y media de la noche, y pregunte por el compañero P. R.

Sistema de control: A todo inscrito se le entregará una tarjeta con su nombre, apellido y letra del alfabeta que corresponderá a cada vehículo, con su nombre de orden interior.

rezas y remores que puedan quedar, con el contacto diario es posible que desaparezcan. Que vengan con la valentía con que nosotros defendemos los principios propios de la C. N. T., y sabremos estimarlos como hermanos, para defendernos del enemigo y luchar hasta vencer.

Hace uso de la palabra el otro compañero de delegación:

Madera de Valencia: Después de lo dicho ayer por la Local de Valencia, quiero plantear algunas cosas. Conste bien, que tampoco vamos a entrar en un plan personal. Sólo queremos justificar nuestra actuación, puesta en tela de juicio por la intervención antes mencionada. Después de lo dicho por Fabril de Barcelona, ya no queda nada en el plan objetivo que añadir. Si sólo hubiesen hablado Juan López y García Oliver, el pleito habría que darlo por liquidado, pero no habiendo sido así, es necesario, como decía antes, justificar nuestra actuación.

La prolongación del pleito escisionista, creo yo se debe al tempera-

(Pasa a la página segunda)

GRAN MITIN DE CLAUSURA DEL CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA C. N. T.

Tomarán parte los siguientes oradores:

Acracio Bartolomé, de la Regional de Asturias
Vicente Ballester, de la Regional de Andalucía
Juan López, de la Regional Levantina
Juan García Oliver, de la Regional Catalana
Horacio M. Prieto, del C. N., que presidirá

Por la trascendencia del acto, esperamos que el pueblo de Zaragoza haga acto de presencia con una unidad inquebrantable.

El mitin se hará extensivo simultáneamente a los locales del Gran Teatro Iris Park, en donde se instalará el servicio necesario de altavoces.

EL COMITE NACIONAL

